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DIE LINKE. Sachsen 
Landesvorstand 
 
 
Niederschrift der Beratung des Geschäftsführenden Landesvorstandes vom 

26. Oktober 2015 
Ort: WahlFabrik, Dresden 
 
Anwesende Mitglieder: 
Antje Feiks, Rico Gebhardt, Stefan Hartmann, Jana Pinka, Bernd Spolwig 
 
Entschuldigte Mitglieder: 
-  
 
Erstellung der Niederschrift: 
Tino Wehner, Robert Wünsche 
 
Vorgelegte Drucksachen / Unterlagen / Niederschriften zur Information: 
- Landestreffen ADELE -  Ergebnisse der Beratung 
- Initiativantrages des Landesrates - Die Partei DIE LINKE. Sachsen und die tariffähigen Gewerkschaften 
- DS gf LaVo 5 – 001 Antrag zur Finanzierung BahnCard 50 für Tilman Loos 
- DS gf LaVo 5 – 002 Finanzen zu Renovierungsarbeiten in der Landesgeschäftsstelle 
 
Tagesordnung: 
1. Vorbereitung LaVo am 6. November 2015 
1.1. Agrarpolitische Positionen (Initiative von ADELE) – wie verfahren wir damit? 
1.2. Initiativantrag des Landesrates – Gewerkschaftspolitische Konferenz 
1.3. Finanzen 2015 und Finanzplanung 2016 
1.4. Vulkan (eine Information des Landesschatzmeisters vom Treffen mit dem Geschäftsführer und ein     

        Antrag zu Umbesetzung des Gesellschafters) 
1.5. Weitere Anträge an den LaVo: ChaosCommunicationCongress 2015; Tag der LwZ und Mitglieder  

       2016,  Kampagnenworkshop Organizing 
1.6. Weiterhin: Tag der Sachsen 2015, Arbeitsplanung LaVo 
 
2. Beschlüsse des Interims-gf Landesvorstandes - Bahncard Tilman Loos;  Budget für  
             Renovierungsarbeiten Landesgeschäftsstelle (im Rahmen Archivumzug) 
 
3. Vorbereitung der gemeinsamen Beratung von Fraktion und Landesvorstand am 13. November  
            2016 
 
4. Sonstiges 
 
- Antje Feiks eröffnet die Beratung und begrüßt die Anwesenden 
- Anmerkung: „Interims-„ geschäftsführender Landesvorstand, da weiteres Mitglied noch gewählt wird 
- Einfügung in Tagesordnung: Bericht Parteivorstand von Stefan Hartmann 

 
 
Eingeschobener TOP - Bericht Parteivorstand von Stefan Hartmann 
 
- neuer Ältestenrat beschlossen 
- Thema Flüchtlinge: Frage ob „Flüchtlingskrise“ oder „soziale Krise“ 
- Diskussion zu Wählerpotential und Wahlumfragen, in wie fern kann Partei von o.g. Thema profitieren 
- grundsätzliche Einschätzung: Partei hat derzeit nur Haltung, aber keine konkreten Antworten 
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TOP 1 – Vorbereitung der Landesvorstandssitzung am 6. November 2015 
 
1.1. Agrarpolitische Positionen (Initiative von ADELE, DS 5 – 034) 
 
- Vorschlag Positionspapier: Diskussion im Landesvorstand November oder Dezember; Beschluss auf  
  kleinem Parteitag im Januar 
- Vorschlag Brief: wird dem Landesvorstand zur Kenntnis gegeben und an Fraktionsvorstand   
  weitergeleitet 
 
1.2. Initiativantrag Landesrat zu einer Gewerkschaftspolitische Konferenz 2016 (DS 5 – 028) 
 
- handhabbare Version zum Beschluss Landesvorstand (DS 5 – 029) von Antje 
- Sprecher des Landesrates sollen auf Landesvorstandssitzung am 6. November eingeladen werden 
+ Bitte um Konkretisierung des 1. Punktes „unterschiedliche Auffassung “ 
+ Klärung Unklarheit über Anlass und Ziel der Konferenz 
 
1.3. Finanzen 2015 und Finanzplan 2016 (DS 5 – 32, 33, loses Blatt, 24) 
 
- erste Information zur Vorlage Landesvorstand 6. November 
- Fehlbetrag in Planung (IST): 100.000€ 
- Verschiedene Optionen zum Ausgleichen des Fehlbetrages 
- Ziel: Haushalt soll mittelfristig ausgeglichen sein 
- erste Maßnahmen (Erhöhung Mandatsträgerbeitrag, Kostenkontrolle, etc.) greifen 
- Vorlage endgültiger Finanzplan im Dezember bzw. Januar  
- Kreisverbände und Landesweite Zusammenschlüsse sollen ermahnt werden 
- für Landesweite Zusammenschlüsse ohne Antrag soll eine Summe X vorgehalten werden 
 
Stellenplan 2016 (DS 5 – 025) 
 
1.4. Vulkan GmbH – Liegenschaften der Partei 
 
- Gesellschafter für die Partei ist derzeit noch Heinz Pingel 
- Wechsel des Gesellschafters soll eingeleitet werden 
 
1.5. weitere Anträge an den LaVo 
 
- Finanzielle Unterstützung ChaosCommunicationCongress 2015 grundsätzlich gewünscht, Details dazu  
  werden vom Schatzmeister geklärt 
- neues Konzept „Tag der LwZ und Mitglieder 2016“ 
- Kampagnenworkshop Organizing 
 
1.6. Weiterhin 
 
Tag der Sachsen 2015: 
- wie üblich, sollte aber der vollständigkeitshalber aufgeführt werden 
 
Arbeitsplanung 2016: 
- mit den KGF und den KSM wird die Schwerpunktsetzung noch besprochen 
- bis April gut gefüllte LaVo-Sitzungen 
- Juli/August 2016 ist Stefan Hartmann nicht im Lande 
 
 
TOP 2 – Beschlüsse des Interims-gf Landesvorstandes 
 
Antrag 573 EUR für Finanzierung Tilman Loos (Bahncard) 
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- Abstimmung: 5 / 0 / 0 -  einstimmig angenommen 
 
Antrag WahlFrabik-Renovierung: 
- zusätzliche 7 m² von Marina an Archivgut gekommen 
- geschätzte Kosten ca. 3.500 EUR (hauptsächlich für die Archiv-Schränke) 
- weiterhin einige Schrammen ausbessern 
- es kommt kein Maler; die MitarbeiterInnen + GF der LGSt packen an 
- Problem: Kann das Archiv-Gut nicht in den neuen Keller kommen? Dann bräuchten wir das Geld nicht 

ausgeben.  selbst wenn das nicht mehr benötigt wird, ist es sinnvoll abschließbare Schänke zu haben 
- Abstimmung: einvernehmlich beschlossen 
 
 
TOP 3 –  Vorbereitung der gemeinsamen Beratung des Landesvorstandes mit der Fraktion am 13.  
November 2015 
  
- Ideenskizze Zuwanderungsgesetz als ersten TOP besprechen 
- außerdem Projekt „Alexa 2.0“ besprechen 
   - dafür muss man (für eine so große Runde) etwas vorbereiten 
   - man könnte Projekt aus Brandenburg vorstellen 
   - keine Heilserwartung: hat den BrandenburgerInnen nichts geholfen; kann aber nur ein Ansatz sein 
   - Auswertung Dialog für Sachsen mit austeilen? Beteiligung bei Alexa 1 war nicht vorhanden, beim  
     Dialog für Sachsen jedoch schon (außer beim Online-Angebot) 
- Thematisierung Ressourcen von Abgeordneten für Parteiarbeit 
   - bringt in so einer großen Runde nur Ärger, da man einzelne Abgeordnete vorführt 
   - sofort kommen (Schein)Argumente wie 'illegale Parteienfinanzierung', obwohl das gar nicht gemeint  
     ist    
  - Angebot 'Landesschatzmeister kommt in die Kreise und berät sich mit Kreisvorsitzenden und  
     Abgeordneten vor Ort' 
 
 
TOP 4 – Sonstiges 
 
Kein Gesprächsbedarf 
 
 
F.d.R.           

Dresden, 26. Oktober 2015 
 

 
Antje Feiks 
Landesgeschäftsführerin 
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